

Casa general
via Angelo Brunetti, 27
00186 Roma (Italia)

Teléfono
00 39 06 320 70 96
Fax
00 39 06 36 00 03 09
E-mail
nef@betharram.fr

Búsquenos en
www.betharram.org

Más cerca de mí
Michael Bistis, postulante (Bangalore)

La aprobación de la Sociedad del Sagrado Corazón

2

Maestro de novicios para un noviciado de dos años, que Mons. Lacroix quería bastante rígido, para “acostumbrar a los jóvenes a llevar el yugo que habría de imponerles”.

Sin embargo, de 1863 a 1868, su posición permaneció muy delicada. No estaba en su temperamento atacar la autoridad de su obispo, que se había pronunciado netamente contra los votos de religión, que el Padre Garicoïts había cultivado desde 1837 en su comunidad, aún menos herir los sentimientos de su superior, el Padre Chirou, que el Padre Garicoïts tuvo que alejar de Betharram por sus intrigas con Monseñor.

(sigue)

*Más cerca de mí, Señor,
camino lejos de ti.*

*Más cerca de mí, Señor,
mis pies están cansados.*

*La brisa está helada,
La flor a penas salida se marchita
Más cerca de mí, Señor.*

*Rezo en la oscuridad bajo un ciego cielo
Soy frágil débil, vulnerable.*

*Ven más cerca de mí, Señor.
Te necesito antes que se detenga mi camino,
Te necesito más allá de mis dudas.*

*Más cerca de mí, Señor,
Sé que tengo un precio para ti
E, incluso, si te olvidó, estás ahí por mí, todavía.
Más cerca de mí, Señor.*

Último momento El 13 de febrero murió de un infarto el **Hermano Denis Cutinha**. Tenía 38 años, se preparaba a participar de la sesión para los votos perpétuos. La celebración de las obsequias fue en Vettla (Mangalore). Rezamos por él, por su familia y por toda la Delegación de la India.

NEF



Noticias en familia

Boletín informativo de la Congregación del
Sagrado Corazón de Jesús de Betharram

 **La palabra
del Padre General**

El examen de conciencia

Para celebrar con fruto el sacramento de la reconciliación es fundamental que comencemos haciendo un tranquilo examen de nuestra conciencia. En la tradición de nuestra espiritualidad hemos heredado la práctica del exámen tanto particular como general. Por la reiteración, superficialidad y por reducirse a mera observancia de una práctica devocional, fue debilitándose y me atrevería a decir que desapareciendo en la vida de muchos de nuestros hermanos.

El examen de conciencia es un ejercicio fundamental para todo aquel que quiere tomarse en serio su vida espiritual. Es una manera de poner en práctica en mandato del Señor: *Estén preparados, ceñidos y con las lámparas encendidas.* (Lc. 12,35). *Estén prevenidos y oren para no caer en la tentación, porque el espíritu está dispuesto, pero la carne es débil.* (Mt. 26, 41) . Desde los padres del desierto, el monaquismo, la espiritualidad conventual...llega a San Ignacio, que lo recoge, lo elabora y le da toda su fuerza como una práctica regular de quienes cultivan con una cierta intensidad la vida interior. Nuestro padre San Miguel aprende de San Ignacio la práctica del examen en los Ejercicios espirituales y en el Thesaurus que le regaló el P. Leblanc, que le dirigió los E.E. Todavía hoy hace parte de nuestro estilo de vida. El n° 70, § 1, de nuestra RdeV de 1983 dice: *Conscientes de nuestra indigencia y condición de pecadores: 1°) por el examen de conciencia compulsamos diariamente nuestra vida en presencia del Señor.*

Año 106

10a seria, n°24

14 de febrero de 2008



El Examen es una oración sobre la vida, es descubrir en la vida la presencia y los llamados de Dios

Nos vamos a referir al que San Ignacio llama en los Ejercicios *Examen General*. Se trata de un recurso práctico para vivir como **místicos de la encarnación**. Para aprender a valorar la propia vida y ser capaces de descubrir en ella la presencia y la acción de Dios permanentemente. Es algo necesario para practicar la actitud permanente de vigilancia y para descubrir los signos de Dios en medio de la vida y acción en el mundo, y también para aprender a valorar el realismo de lo que nos sucede y combatir las fantasías e ilusiones, que a veces inventamos para defendernos de las situaciones duras de la vida.

Para san Ignacio el Examen general es un método de oración. Lo recomendaba tanto o más que la meditación y la contemplación. Es una oración sobre la vida, es descubrir en la vida la presencia y los llamados de Dios. Es una espiritualidad de realismo, de encarnación.

En el número 43 de los EE expone S. Ignacio el *Modo de hacer el examen general*. En contra de lo que pudiéramos imaginar, *el primer punto es dar gracias a Dios nuestro Señor por los beneficios recibidos*.

Normalmente, este ejercicio se hace al fin del día. Se trata de hacer un recorrido por los lugares y momentos en que transcurrió mi vida hoy. Se trata de ver a las personas con las que me he encontrado y detenerme con cada una de ellas y lo que me ha sucedido. Se trata de tomar conciencia de los acontecimientos y personas que me han inquietado y los que me me han consolado. ¿Desde qué momento me encuentro inquieto o sereno? ¿Qué es lo que motivó mi consolación o desolación? En otro lugar dice S. Ignacio: *“será aquí pedir conocimiento interno de tanto bien recibido, para que yo enteramente reconociendo, pueda en todo amar y servir a su divina majestad.* (EE.233).

En los otros puntos de EE 43 San Ignacio nos hace entrar también en el aspecto negativo del día. *El 2º pedir gracia para conocer los pecados y lanzallos. El 3º demandar cuenta al ánima...* Todo tiene lugar en un contexto de oración, *dar gracias, pedir gracia, pedir perdón, proponer*

El P. Etchecopar y la aprobación de la Sociedad del Sagrado Corazón 2



En los días siguientes de la muerte del Padre Garicoïts, el 16 de mayo de 1863, la jornada está marcada por dos importantes declaraciones contradictorias; por la mañana, en su oración fúnebre, Mons. Lacroix exalta al difunto, “este modelo de sacerdotes”, y lo sitúa en las cimas de la escalada de la santidad; luego, por la tarde, en la asamblea de los Padres que ha reunido, anula su obra, “como el efecto de una santa ilusión” y condena treinta años de su acción: “Se equivocó.”

Estas palabras no sólo sorprendieron a la comunidad. Afligieron sobre todo a la mayoría de sus miembros, sembró la confusión en los espíritus y provocó una larga crisis.

Entre los más entristecidos gime el M.R.P. Etchecopar. Era el discípulo preferido del santo y su íntimo confidente. En esas horas de duda y de inquietud, una luz interior lo preserva del juicio de su obispo, y una intuición divina le previene que la espiritualidad del Padre Garicoïts será reconocida, no sólo por sus hijos, sino también por el obispo. En su corazón, le mantiene, pues, una total fidelidad con la esperanza de una consagración del espíritu del Fundador. Habría declarado lo que debía escribir más tarde: “Una verdad muy incontestable para mí, basada en los documentos precipitados y sobre todo lo que he visto de la conducta del Padre Garicoïts desde mi entrada en Betharram en 1833 hasta su muerte. Es que Dios lo había elegido para ser el Fundador y el modelo acabado de una nueva Congregación religiosa, siendo puntual para servir a la Iglesia de Dios, tan descalabrada por la Revolución y las asechanzas del espíritu mundano.”

Más que como miembro de la Sociedad del Sagrado Corazón, era su función oficial y una de sus tareas de predilección la de velar sobre el pensamiento del Fundador. Pues fue mantenido

PENUMBRA

La continuación del relato del + Padre Pierre Mieyaa, SJ



2008

FEBRERO

14	Joyeux anniversaire Buon compleanno	F. Bertrand Belhartz F. Giuseppe Pozzi
17	Joyeux anniversaire	P. Jean-Luc Morin F Serge Braga Latta
18	Happy birthday	Br. Andrew Ferris
19	Joyeux anniversaire	P. Henri Lamasse
20	Joyeux anniversaire	P. Mirco Trusgnach
22	Happy birthday	Br. William Finucane Br. Charles Enakius Fr. Alberto Pensa
26	Happy birthday	Fr. Chodki Damronganurak
27	Joyeux anniversaire	F. Arsène Raymond Noba
28	Joyeux anniversaire Feliz cumpleaños	P. Pierre Salla P. Francisco de Paula
29	20° años de profesión, felicidades	P. Sergio Gouarnalusse

MARZO

1	Joyeux anniversaire Buon compleanno 50° de profesión, felicidades	P. André Gillet P. Albino de Giobbi P. Constancio Eribaldi P. Enrique Gavel
3	Happy birthday	Fr. Tidkham Jailertrit
5	Buon compleanno	P. Giuseppe Franchi
7	Joyeux anniversaire	P. Joseph Saint-Pé
8	Joyeux anniversaire	P. Henri Marsaa-Poey
9	Happy Birthday	Br. John Peter Philip
10	Buon compleanno	P. Pietro Felet
11	Buon compleanno	P. Pierpaolo Nava
12	Joyeux anniversaire	P. Joseph Canton
13	Buon compleanno	P. Natale Re
15	Joyeux anniversaire Happy birthday	F. Paul Lamothe Br. Antony J. Livin Fernando

enmienda con su gracia. Uno va al examen a encontrarse con su propia verdad y tomamos conciencia de que nos es imposible acceder a ella solos. Así se destruyen nuestras defensas, nuestros mecanismos de justificación. Sabemos que de nada sirve el voluntarismo, que todo es gracia.

Sólo así se está preparado para acceder a nuestra vida con garantía de no engañarnos. No tenemos que aparecer “puros” ante un Dios que nos llena de dones y nos espera en lo más bajo, ni ante nosotros mismos. Un examen de conciencia así planteado es pura oración, con la ventaja de que jamás podrá ser ilusa. Y es que para acceder a Dios, que es Creador, no hay que escapar de la realidad. San Ignacio no concibe el encuentro con Dios como una huida de la realidad, sino más bien un abrirse a ella para cargar con ella.

El exámen al final del día no tiene por qué durar más de un cuarto de hora. Pero la dinámica del ejercicio va contribuyendo a hacer de nosotros un tipo de persona consciente de la presencia actuante de Dios en su vida, agradecida por los dones recibidos continuamente, con capacidad permanente de interrogarse, recogiendo la jornada delante de “su Criador y Señor” y que accede a su verdad con el deseo de enmendarse con su gracia.



Gaspar Fernandez, SCJ

El Padre Etchecopar escribe... a sus padres, 5 de febrero de 1861

Estoy muy bien, gracias a Dios, y siempre contento y feliz en mi vocación, de la que siento cada vez más las ventajas inapreciables, inefables y, creo, inconcebibles. Debe ser así en la Casa, en el Palacio, al servicio de ese maestro, de ese rey, de nuestro Dios. ¡Oh! Querido padre, querida madre, ¡qué honor!, ¡qué gracia!, ¡qué vida, cuando los ojos de la fe están abiertos y las cosas creadas y permanentes no los obnubilan! Desgraciadamente, aquí también, en mi miserable corazón, vive todavía el hombre viejo, lamentablemente. Rece mucho para que muera.

Sacerdote de Betharram para Costa de Marfil

La ordenación del P. Sergio Braga Latta

Deo gratias! ¡Demos gracias a Dios! Podía decir sencillamente el Padre Serge Latta en el momento de su ordenación presbiteral el sábado 12 de enero de 2008 en Saint Laurent de Yopougon Kouté. En efecto, en una celebración hermosa y sobria, con la participación de numerosos fieles, el clero marfilense y el obispo de Yamoussoukro, Joseph Aké, Mons. Laurent Mandjo ordenó al 8º sacerdote de la Delegación de Costa de Marfil y segundo sacerdote de la etnia "ébríé". Pero antes del ritual de la ordenación y después del llamado de los siete candidatos al presbiterado, el ordinario del lugar ha aprovechado su homilía para prodigar sabios consejos a los ordenandos. Los exhortó a hacer prueba de sabiduría, de constancia en el seguimiento de Cristo, a ser verdaderas luces para el pueblo de Dios bajo su responsabilidad. Pero también y sobre todo a desprenderse de todos los poderes económicos, sociales, políticos para anunciar la palabra de Dios a tiempo y a contratiempo. Después de la ordenación, siguieron diversas diversiones.

Al día siguiente, domingo 13 de enero, los parroquianos de San Bernardo, la familia, los amigos y conocidos del Padre se dieron cita en su misa de acción de gracias en Adiapodoumé. También la belleza de la celebración nos ayudó a rezar; el Padre Laurent Bacho pronunció su homilía (reproducida más abajo). Por tantas atenciones para con él, el Padre Serge ha terminado agradeciendo a todos los que lo han ayudado en su formación. Después de la recepción, el P. Sergio se volvió a Yamoussoukro. Esa misma tarde se encontraba en el campus del Instituto Nacional Politécnico, donde el Señor lo envía para sus estudios y para su misión de religioso sacerdote.

Hyacinthe y Marius, novicios

Homilía de la primera Misa (extractos)

1 Religioso-sacerdote, debes ser un hombre *capaz (idoneus)*, propio a realizar la misión que se te confía. Tu primera capacidad es la de cultivar un corazón desbordante de amor por el Señor, a imagen del Hijo de Dios, nuestro único modelo que vivió una unión tan íntima con su Padre desde su primer latido de corazón en el seno de la Virgen María hasta la cima de la cruz: "*Padre, en tus manos entrego mi espíritu*" (Lc 23, 46).

Podemos distinguir dos grandes períodos en su vida:

El primero, de 1950 (año de su ordenación) a 1988, el P. Angelo estuvo casi totalmente comprometido en el trabajo de la formación, con futuros religiosos o colegiales. La mayor parte de su vida fue educador de jóvenes, transmitiéndoles su pasión por el Señor y por san Miguel, nuestro fundador.

El segundo período se abre en 1988, con un accidente en la ruta que lo clava en una silla de ruedas y, cosa más dura de aceptar, que lo obliga a vivir en un centro especializado en Solbiate Comasco, propiedad de la Orden de San Juan de Dios. Durante esos veinte años, la Provincia no lo ha abandonado: un acuerdo con esos Hermanos hospitalarios preveía el cargo de un betharramita como capellán de la casa.

Fueron años complicados. Aceptar el sufrimiento no es fácil para nadie: el P. Angelo no ha escapado a esta ley de bronce. Al mismo tiempo, siempre tuvo pensamientos benévolos para quienes lo visitaban.

Siempre me ha impresionado su vivo deseo de volver a una comunidad religiosa; hasta querer gustar la vida de familia, los tiempos de oración y de convivialidad (sobre todo los juegos de cartas, que practicaba mucho).

Estos años de sufrimiento seguramente que lo han forjado. Pero en vez de suscitar en él rebelión, odio o dureza, lo han hecho manso, cariñoso. Estoy convencido de que ha sido capaz de acoger la voluntad de Dios que le ha sido revelada en la enfermedad y lo ha transformado en *instrumento de salvación* para él y, a partir de él, ha hecho un sujeto de ofrenda para la Congregación a la que tanto ha querido.

Lo confiamos al amor del Padre, a la intercesión de san Miguel Garicoïts y a la de todos los religiosos de Betharram que lo han recibido en la casa del Padre.

Graziano Sala, SCJ
Superior provincial



RECEMOS TAMBIÉN

- por la madre del Padre Wilfrido Romero, scj, fallecida el 10 de diciembre de 2007, en Carapeguá (Paraguay);
- por la Sra. Ana María de Paula, madre del Padre Francisco de Paula, scj, fallecida el 23 de enero, en Passa Quatro (Brasil);
- por el padre del Hno. Martial Mengué, fallecido en África Central, el 28 de enero de 2008;
- por el Sr. Luigi Sala, padre del Superior provincial de Italia, fallecido el 1º de febrero, enterrado en Calo (Milán), el 4 de febrero de 2008.

Bel-Sito le va a conceder un tiempo de gracia y de apacibles satisfacciones. La naturaleza, la cría de animales, la granja. Pasa del huerto al ordeño, y sabe muy bien encontrarse ayudado en los jóvenes estudiantes que sólo piden poder evadirse un poco. El Hno Yves juega y se alegra, juega al “jefe”... y el rebaño camina, fascinado. Le gustan las relaciones y son tan variadas como múltiples, desde un tratante de animales con el que cambia sus animales hasta el campeón de Francia de tenis que sabe dejarle unos buenos pares de calzados deportivos. La mamá que viene cada día con su lechera para charlar un rato. Un poco *ecologista* antes de tiempo.

Lentamente los hermosos días de Bel-Sito se diluyen; hay que ir a Betharram, y por unos treinta años. Algunas penas se hacen cada vez mayores, cuando su campo de acción se estrecha también aquí. Sin gallinero, sin conejos, sin huerto que era tan hermoso y tenía hermosas legumbres. ¿Qué queda? La colina del Calvario, la arboleda de castaños: injertar, cortar, quemar...

¿Cómo definir, a quién comparar un hombre así? A esas flores que necesitan despertarse, orientarse con el sol. Si encontraba una amistad sincera, se *explayaba*. Si no, daba la espalda. ¡Se le puede perdonar!

En realidad, había en él mucho respeto – hecho de timidez –, a veces de desconfianza también, de austeridad, de sobriedad, de resistencia al mal. Sabía lo que era estar a cargo de la sociedad. No quería pesar más sobre ella. ¿Cuidados? Los mínimos. Era su pequeña nota salvaje. Pero, ¡cuántos secretos semiguardados, y cuántos recuerdos habría aún que evocar! ¡Sí, Hermano Yves!

Gabriel Verley,scj

IN MEMORIAM

Italia

Padre Angelo Pessina,scj

El 27 de enero de 2008, el P. Angelo se ha ido hacia la casa del Padre. Nacido en Lainate (provincia de Milán) el 8 de enero de 1926, entró, a la edad de 12 años, en la familia de Betharram como apostólico. Pronunció sus primeros votos en 1944 y se ordenó de sacerdote en 1950.

Toda su vida Jesús ha respondido a su Padre: “¡Aquí estoy! por amor más que por otro motivo” Ha realizado la voluntad de su Padre “con un corazón grande y de buena gana” porque estaba constantemente unido a su Padre, en una vida de comunión de amor. Como Jesús tuvo por misión manifestar el amor de su Padre por los hombres, tu primera preocupación tiene que ser la de reproducir el impulso de amor del Hijo.

Para ser religioso-sacerdote, capaz de vivir esta misión, la relación personal, cotidiana, con el Señor en un corazón a corazón íntimo, lleno de amor, es la prioridad y el fundamento, el fundamento de tu vida (...). Tu ministerio presbiteral no está definido primero por las actividades pastorales que tendrás a tu cargo, sino por la profundidad de Fe que vivas; revelar el rostro de Dios, presente en el fondo de los corazones en donde realiza como una fermentación incesante (RdV 15). (...) El corazón del apóstol debe ser un corazón inflamado por el amor divino. La vida de oración personal podrá inflamar tu corazón: “*antes de ser misionero, hay que ser ya hombre de oración*” (DS 333).

2. Religioso-sacerdote debes ser un hombre **desprendido** (*expeditus*) indiferente, o neutro, sino hombre desprendido, no abrumado por tareas que estorben tu misión, un hombre libre respecto a los diferentes lazos familiares, asociativos, políticos, libre con relación a la imagen que los demás puedan tener de ti, libre con relación a todos los modos. Lo importante no es que seas apreciado o detestado, sino que cumplas fielmente tu misión (...). Toda misión evangélica la hemos recibida; no tenemos que aferrarnos a ella, creyendo que somos indispensables. (...)

Desprendido con relación a su imagen de marca, el religioso-sacerdote debe estar plenamente comprometido, vivir con corazón una relación de amor verdadero con los que son de su entorno, a imagen de Jesús que se deja conmover o afectar por el sufrimiento de los hombres que vienen a Él. (...) El sacerdote del Sagrado Corazón, es también portador de misericordia, como lo dice la etimología de la palabra, sensible a la miseria de los

hombres, teniendo compasión, situándose siempre no como juez, sino como padre, a imagen del padre de la parábola del hijo pródigo. Y es porque tú eres instrumento de la misericordia de Dios, que te llamaremos padre, tendrás que ser un padre comprendiendo con benevolencia y acogiendo con sencillez a los pecadores, denunciando con fuerza, al mismo tiempo, el pecado (...)

Desprendido de la necesidad personal de ser apreciado a todo precio, serás un religioso sacerdote comprometido en la promoción humana. Nuestra congregación nos permite diversificar nuestras propuestas sin que la sacramentalización, esencial en la vida de la Iglesia, sea la sola posibilidad. Hace ya casi 50 años, Betharram no llegó a Costa de Marfil para animar una parroquia sino para una obra de educación de los jóvenes, la escuela normal S. Miguel Garicoïts en Ferkessédougou, un centro de formación de maestros para la enseñanza católica (...) Hoy, Tshanfeto es una respuesta que tiene en cuenta las necesidades de los jóvenes en el mundo rural. Tu formación profesional termina, esperamos crear contigo un lugar de aprendizaje para jóvenes mecánicos. Estas obras sociales son para nosotros lugares de evangelización; la competencia no es para nosotros un objetivo sino un medio para responder mejor a lo que Dios espera de los hombres...

3. Religioso-sacerdote del Corazón de Jesús, debes ser un apóstol **entregado**, abierto (*expeditus*) a tus responsables pero también a todos los hermanos con quienes has elegido vivir el carisma del impulso del Verbo Encarnado en la congregación de Betharram. Con nosotros, has elegido vivir la misión en comunidad. La comunidad nos envía en misión e incluso cuando nos encontramos solos en un campo pastoral, nuestro lazo con la comunidad no desaparece, tal es tu caso en Yamoussoukro desde el año pasado (...).

La comunidad es también para nosotros un lugar de misión en donde experimentamos los sacrificios que necesita la puesta en práctica de la espiritualidad de la

Estas iniciativas me son caras no sólo por ellas mismas sino porque han nacido de la comunicación, del compartir y de la voluntad común de laicos y religiosos. Creo firmemente que todo deseo de vida nueva, para nuestra Familia, se convierte en realidad a través de la comunicación, el compartir y la voluntad común de vivir, vivir, vivir.

Personalmente, ¿cuáles son sus temas de preocupación, sus motivos de acción de gracias y sus razones de esperar por Betharram? - Preocupación, en el sentido fuerte del término, no tengo. Cuando era joven sacerdote, el P. Giuseppe Airoldi me inculcó el amor por el Dios Providencia, por eso, permanezco abierto a la Esperanza y creo en la forma dinámica del Espíritu. Espero sinceramente que nuestra Familia tenga el coraje de hacer su camino de regionalización. Juntos, debemos construir el futuro en un espíritu de colegialidad que respete los valores de nuestro carisma, que se funda sobre una formación sólida y realista, que respeta a las personas y su cultura. 2008 será un año importante y cargado. Pero no estamos solos; la Virgen de Betharram, nuestro padre San Miguel y la Beata Miriam caminan a nuestro lado: ¡no hay por qué asustarse!

Hermano Yves Sanguinet,scj

Tuvo su vida escondida, de la que poco se sabía. El Hno. Yves no evocaba casi su infancia, su juventud, sus pequeños trabajos. Nacido en Bayona, a los 20 años de edad lo encontramos en casa de su abuela en Rieulhes, cerca de Saint.Pé de Bigorre. Una prima es Hija de la Cruz. Y va a Igón como jardinero. La vida no fue siempre fácil para él.

¿Qué sentido, entonces, podía tener su vida? El obrero agrícola se hace notar – a penas – por su piedad. Las Hermanas van a encontrarle entonces otra familia..., Betharram. Tiene 30 años.

Hace el noviciado. El tiempo de la paciencia que va a marcarlo profundamente: ¡era todo tan nuevo! Aprende la fidelidad a los ejercicios de piedad que cumplirá siempre.

IN MEMORIAM

Francia



Bayonne
27 de octubre de 1922


Betharram
15 de enero de 2008

empecé, Don Ambrosio Fumagalli, me decía a menudo: *Cada vez que te pones ante el papel o ante el lienzo, acuérdate de que debes expresarte a ti mismo en ese soporte virgen, poner en valor lo que hay de bueno y bello en ti, y que has recibido de Dios. Eres responsable de cada gesto, de cada forma que realizas.* En suma, mi maestro me enseñaba que el arte no es otra cosa sino un acto de amor, una razón de escribir "a libro abierto" las riquezas, los valores, las emociones que llevamos en nosotros; así, pintar un cuadro, componer una música, expresada, con el sostén de una técnica, todo el dinamismo de una vida, transmite a los demás la belleza que tenemos en nosotros. La obra de arte suprema se encuentra en la creación, allí donde Dios ha realizado y expresado su amor por la humanidad: ¡Dios es amor! Arte y espiritualidad se conjugan de maravilla, y testimonian la Belleza suprema y eterna de Dios.

Trabajos en curso del arquitecto Francesco Radaelli, scj

En Tierra Santa, en Jerusalén, construcción y decoración de una nueva iglesia; en Nazaret reacondicionamiento de una iglesia parroquial; en Abellin, monumento dedicado a la Beata María de Jesús Crucificado.

En Italia, 28 vidrieras y 7 mosaicos en fabricación; en Brescia, fin de la restauración de una Iglesia del s. XVIII; en Milán, la reestructuración de una iglesia parroquial...

Usted ha impulsado la regionalización de la Congregación a nivel local, ¿cómo se encara la cuestión? -

Efectivamente, con el Consejo general hemos trabajado mucho esta cuestión tan delicada como indispensable para el futuro de nuestra Familia. El capítulo general también la discutió y la aprobó. En Italia, el Consejo provincial y el Consejo de Provincia trabajan en la animación de los religiosos y de las comunidades para que acojan y apliquen las líneas de acción. Espero que el trabajo realizado lleve sus frutos para provecho de toda la Congregación.

En el cuadro de la coordinación de los laicos, ¿qué acciones le preocupan en este momento? -

El año pasado tuvieron lugar reuniones de formación para los laicos en la mayor parte de los lugares de presencia; todo ha culminado en Albavilla, con dos días de encuentro de los consejos pastorales de las parroquias betharramitas. Fue un tiempo fuerte para los laicos y religiosos, que permitió un rico intercambio de experiencias y el lanzamiento de nuevas iniciativas para un aumento de formación y de profundización espiritual. Salieron tres decisiones: el monasterio invisible, la peregrinación en pos de san Miguel, y la Virgen de Betharram itinerante en nuestras parroquias...

comunión: no serviría para nada predicar a los demás el amor si en nuestra comunidad vivimos en la indiferencia, la agresividad o la desconfianza permanentes (...). Nunca terminaremos de meditar lo que nuestro Fundador nos dice sobre nuestro deber con nuestros hermanos: *"Cada uno de nosotros es responsable de todos sus hermanos; los ha asumido con sus riesgos y peligros, Seamos, pues, para ellos lo que el sol para la tierra"*. (DS 313) (...)

Tu sacerdocio es ministerial y es diferente del sacerdocio bautismal de que estamos investidos todos los bautizados. Sin embargo, esta ordenación te confiere una misión particular que te coloca no por encima de la asamblea de los fieles sino frente a ella. El diálogo, el compartir, la concertación son medios necesarios para construir una Iglesia-familia de Dios en donde cada uno se siente reconocido y respetado.

Desde 1951, los misioneros expulsados de China, recorrieron el norte de Tailandia bautizando, creando comunidades, desarrollando la diócesis de Chiang Mai. Cuando pareció que había llegado el momento de retirarse, por falta de vocaciones en Occidente, la voz de los Obispos se hizo escuchar:

¿Por qué no proponer la vida religiosa para continuar sirviendo a la Iglesia de Tailandia con jóvenes del lugar, formados en el espíritu de San Miguel? El desafío fue aceptado. En octubre de 1999, fueron ordenados los dos primeros Padres de Betharram tailandeses. Hoy, son doce y los candidatos no faltan. Pero, quien dice formación, supone un lugar para recibir a los jóvenes e iniciarlos en nuestra vida de familia. Betharram está construyendo una casa nueva en Sampran. Se trata de construir el edificio, pero también de preparar personas para la misión..."

La continuación, en www.betharram.org/mission/une.html. Para apoyar esta campaña de donaciones, la página web de la Congregación ha abierto una página especial: Misión. Allí encontrarás la documentación y el material de animación (folletos que pueden ser descargados). Nos encontraremos pronto en la Red solidaria.

Casa general

Roma-Jerusalén-Montevidéo ■ El 16 de enero, el patriarca de Jerusalén, Mons. Michel Sabbah, el arzobispo coadjutor, Mons. Fouad Twal, han cenado en vía Brunetti con el P. General, el Provincial de Italia y el P. Felet, Superior en Belén. Estaba también presente el P. Grech, que acompañaba por última vez la visita ad limina de la conferencia de los obispos latinos de las regiones árabes como Secretario general. También la 2ª quincena de enero, el Superior del Seminario nacional de Uruguay, que participaba en el coloquio de los 25 años del código de derecho canónico, se albergó en la Casa general. Hay que decir que antes de entrar en la diócesis de Montevidéo, el P. Gonzalo Estévez fue novico en Adrogué, en 1978, bajo la dirección del futuro Mons. Ignacio Gogorza. Dos simpáticas ocasiones para afirmar los lazos entre Betharram y las Iglesias particulares.

Entrega de copia ■ El 22 de enero se presentó la última versión de la Regla de Vida al secretariado de la Congregación para los Institutos de vida consagrada. El experto consultado devolverá sus conclusiones a principios de marzo. Gracias por su trabajo a los miembros de la comisión: PP. Pietro Felet, Bruno Ierullo, Jacky Moura y Beñat Oyhénart, acompañados por el P. Gaspar Fernández.

Provincia de Francia

Laicos en la Trapa ■ Los días 2 y 3 de febrero, unos quince miembros de la Fraternidad *Aquí estoy* se reunieron, para el retiro anual, en la abadía Santa María del Desierto, a 30 km de Toulouse. En línea con la fiesta de la Presentación, el P. Gabriel Verley los condujo a contemplar y a seguir a Cristo, en los pasos de los ancianos Simeón y Ana – que prefiguran el papel de los laicos en la Iglesia – hasta Miguel Garicoïts, Mariam Baouardy y Bernardita Soubirous. La oración de los trapenses ha vibrado estos dos días al ritmo de respiración espiritual.

Provincia de Italia

Micro Biblia ■ Desde 2001, el P. Mario Giussani ayuda a Radio Mater a aprovechar su ciencia bíblica y su arte de vulgarización. Llegado en diciembre a Roma, sigue colaborando con la radio católica: cada 15 días, por teléfono y desde nuestra residencia de Miracoli, presenta las cartas de San Pablo y responde a las preguntas de los oyentes. Se puede escuchar en FM en Italia, o por Internet en el mundo entero.



Región

San Miguel

5 MINUTOS CON... el P. Francesco



Nef – Padre, ¿qué compromisos lo traen a Roma varias veces al año? - Vengo a Roma al menos tres veces al año para participar en las reuniones de la comisión Liturgia y Arte sagrado de la Conferencia episcopal italiana de la que soy miembro. Además, soy docente en el cuadro de cursos para formadores de la Universidad salesiana. Estas diferentes experiencias me permiten aprender, escuchar y, sobre todo, desarrollar los valores que siempre he llevado y puesto en práctica, tanto a nivel artístico como pedagógico. Vivo con entusiasmo estos dos compromisos, pues me ofrecen la ocasión de compartir contenidos y experiencias con la mayor honestidad y competencia...

La Congregación de los Religiosos me llama también de vez en cuando a Roma, para acompañar los Consejos generales de institutos masculinos o femeninos...

Usted ha subrayado siempre la importancia de la formación; ¿qué posturas ve para la vida religiosa? -

Para resaltar los principales desafíos, la vida consagrada debe apoyarse en dos pilares importantes de la formación. El primero: volver a las fuentes a través de la experiencia viva de Cristo y una existencia fundada en Él, con Él y por Él y para Él (después de todo, es lo propio de todo cristiano); volver al conocimiento, a la experiencia y, por consiguiente, a la pertenencia a una Familia fundada sobre un carisma propio, fruto de un don gratuito, inspirado y confiado por el Espíritu al Fundador. El segundo pilar: valorar siempre más a la persona como sujeto amado y llamado por Cristo a seguirlo. Demasiado a menudo se hace de la persona un elemento a utilizar en función de una obra, olvidando que la primera obra es la persona... El sujeto creativo y dinámico de la obra no es ni la estructura ni la opción misionera, sino la persona.

¿Qué nexos hace usted entre el arte y la actitud espiritual?

- Entre el arte y la espiritualidad, no se trata tanto de un lazo concreto sino de una unidad realizada con la vida. Cuando

El P. Francesco Radaelli ha sido Superior general de 1993 a 2005. Ha vuelto a la comunidad de Albiate, pero sus diversas responsabilidades lo llevan a desplazamientos regulares. Es el caso estos días, oportunidad de compartir con él lo que vive.